
FOODCOOP ZUR GERTRUD – GENERALVERSAMMLUNG 2023 

Freitag, 17. November 2023, 19:00-19:30 Uhr
ABZ-Raum / Ecke Zurlindenstrasse - Gertrudstrasse

Protokoll

Anwesend Vorstand: 
Tanja Hänsli, Tabea Willi, Nuria Frei, Lucca Zachmann, Lobo Lutz, David Detrey

Entschuldigt Vorstand: 
Giulia Balmer, Camilla Alabor, Benjamin Krähenmann

Anwesend Mitglieder: 
Carmen Kummer, Daria Larcher, Raphael Portmann, Lina Hänni, Daniel Indermaur, Elina Helten, 
Giulia Ravasio, Pascal Brönimann, Fabio Baumgartner

Special Guests:
Amine Conde, Tobias Zimmermann

Vorsitz: David Detrey
Protokollführerin: Nuria Frei
Stimmenzähler: Daniel Indermaur
Beschlussfassung: einfaches Mehr der anwesenden Mitglieder 

Traktanden:

1. Special Guest: Amine Conde von Essen für alle

Amine stellt Essen für alle vor: Wie es funktioniert und von wo sie Spenden erhalten. Bei jeder 
Bestellrunde der Foodcoop zur Gertrud können Spendenprodukte für Essen für alle bestellt werden. 
Unser Velokurier Pascal Brönimann liefert die Spenden nach dem Verteiltag jeweils mit dem Cargo-
Velo zu Essen für alle. Die Spenden sind herzlich willkommen. Eventuell wäre es eine Möglichkeit,
eher konzentriert grössere Mengen von nur einer Ware zu bestellen, damit Essen für alle an einem 
Samstag an alle das Gleiche verteilen können (z.B. Spaghetti). Essen für alle könnte ein 
angefangenes Palette z.B. auch auffüllen.

2. Vorstellung Neues Food Depot

Foodcoop zur Gertrud bestellt auch beim Neuen Food Depot. Lobo und Tobias stellen das Neue 
Food Depot vor. Entstanden ist das Neue Food Depot aus der Foodcoop Comedor. aufgrund der 
Schwierigkeiten beim Import von Lebensmitteln. Sie verstehen sich als Dienstleister von Food-
coops. Sie konzentrieren sich auf den Import und wollen keinen Zwischenhandel machen, wo es 
keinen Sinn macht, z.B. innerhalb der Schweiz (Ausnahme: Umschlagplatz Frischprodukte). Zudem
wollen sie eine Drehscheibe für Wissen sein (z.B. die Software für Foodcoops). Es werden auch 
überregionale Vernetzungstreffen veranstaltet. 

Wie kennt das Neue Food Depot seine Produzent:innen? Das Neue Food Depot sucht und fragt 
nach, es gibt direkte Kontakte (z.B. Tamneere), aber manchmal ist man auch darauf angewiesen, 
dass es die Partner:innen gut machen (z.B. Lemberona). Pragmatische Vorgehensweise. 



Es war von Anfang an das Ziel, die Arbeit, die freiwillig nicht möglich, war, auszugliedern und zu 
bezahlen. Es passiert aber immer noch viel freiwillig. Es ist aber das Ziel, mittelfristig Löhne 
bezahlen zu können. 

Primär sind Foodcoops die Kund:innen, aber auch Bioläden (dort ist es aber schwieriger). Es 
könnten aber z.B. auch Gross-WGs sein. Auch bei einer Foodcoop ist es nicht zwingend, dass 
niemand verdient. 

3. Rückblick / Ausblick

Wir haben über 100 Mitglieder. Mitbestellt haben im Jahr 2022 insgesamt 90 Mitglieder. Pro Be-
stellrunde jeweils 50-55 Mitglieder. Wir haben viel bestellt und werden weiterhin viel bestellen. 

4. Genehmigung Protokoll Generalversammlung 2022

Das Protokoll der Generalversammlung 2022 wird einstimmig genehmigt.

5. Jahresrechnung 2022

David stellt die Jahresrechnung 2022 vor. Die Jahresrechnung 2022 wird einstimmig genehmigt. 

6. Gewinnverwendung

Der Vorstand schlägt vor, vom Gewinnvortrag 2020/2021 von CHF 2441.69 und vom Gewinn 2022 
von CHF 1175.42, total CHF 3617.11, insgesamt CHF 1000 zu spenden. Die Spende von CHF 1000
aus dem Gewinnvortrag wird einstimmig genehmigt.

Der Vorstand schlägt vor, die Spende von CHF 1000 an Essen für alle zu spenden. Die Spende von 
CHF 1000 an Essen für alle wird einstimmig genehmigt.

Es wird darüber abgestimmt, ob die Spende von CHF 1000 als Geld- oder Warenspende gespendet 
wird. Die Warenspende wird mit 10 Stimmen bei 1 Gegenstimme (Geldspende) mit 4 Enthaltungen 
gewählt. Tabea fragt Amine, welche Ware sie am besten gebrauchen können.

Indi schlägt vor, zusätzlich zur Warenspende in der Software auch bei Essen für alle einen Soli-
Token von CHF 1 zu machen (Indi-Token). Dies wird umgesetzt. Lobo informiert, dass über den 
Soli-Token für Tamneere letztes Jahr rund CHF 1000 eingenommen wurden (Foodcoop zur Gertrud 
und andere).

7. Entlastung Vorstand (Décharge)

Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

8. Rücktritt Benjamin Krähenmann

Es wird über den Rücktritt von Beni aus dem Vorstand informiert. 

9. Wahl Vorstand (in globo)

Die restlichen acht Vorstandsmitglieder werden einstimmig (in globo) wieder gewählt. 



10. Varia

Ein Freund von Indi pflanzt Risottoreis in Vully an. Dies könnte eventuell einmal in das Sortiment 
aufgenommen werden, er hat jetzt noch mehr Hektaren dazu gekauft.
www.rizduvully.ch 

Wie bringen wir mehr Leute zur Mitarbeit am Verteiltag? Eventuell könnte man mal einen Aufruf 
machen (Newsletter) mit Bildern oder Videos vom Verteiltag, damit die Leute sehen, wie es so ist. 
Und am Verteiltag die Leute darauf ansprechen, was für Arbeit es benötigt. 

Die Protokollführerin: Der Vorsitzende:

Nuria Frei David Detrey

http://www.riz-du-vully.ch/

